

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO XXXI

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

MARTES 4 DE MAYO DE 1880.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre.... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre.... 28 rs.

N.º 8886

## CÓRTESES.

### CONGRESO.

Continuando la sesion del 30, el señor San Millán prosigue su discurso. La contradicción que resulta de la largueza en conceder pensión a las clases pasivas la refutación de la refutación de la refutación del Sr. San Millán está en las mismas premisas del discurso. El Sr. Moret recuerda lo dicho en las sesiones respecto al bandoleo. El señor ministro de la Gobernación contesta que hace cuanto le es posible para extinguir el bandolerismo. El Sr. Vivar recuerda el ruego que hizo en sesiones anteriores al gobierno respecto a una esposición referente a instrucción pública en Puerto Rico. El Sr. Gil Berges, que había pedido la palabra para el asunto en que se ocupaba el Sr. Moret, renuncia a ella. El Sr. Baselgas reproduce una pregunta sobre hospitales militares. El señor Rico pide al señor ministro de Hacienda una nota de los ingresos por consumos en la provincia de Avila. El Sr. García San Miguel pregunta al señor ministro de Fomento si es cierto, como se dice, que se trata de variar el trazado del ferro-carril del Noroeste en el puerto de Pajares. El señor ministro de Fomento dice que no tiene conocimiento de tal proyecto y que procurará informarse del asunto. Continúa la interpelación del señor Salamanca sobre asuntos de Cuba. El Sr. Salamanca rectifica. Insiste en que el general Martínez Campos siguió dos políticas en Cuba; la de resistencia y la de benevolencia con los insurrectos. El Sr. Martínez Campos rectifica y niega la exactitud de las afirmaciones hechas por el Sr. Salamanca. El Sr. Salamanca da lectura de una comunicación del general Martínez Campos para que se respete la vida de los insurrectos, y otra en que se encarga que no se cojan prisioneros, procurando que mueran en el combate. El Sr. Salamanca entrega estos y

otros documentos que no lee a la mesa para que esta decida si conviene o no publicarlos.

A propuesta de la mesa se acuerda pasar a otro asunto.

Entrase en el orden del día y se aprueba el acta de Tortosa.

Se procede a la eleccion del tercer vicepresidente del Congreso, obteniendo los Sres. Santos Guzman 100, Martinez Campos 83 y 6 papeletas en blanco.

Continúa el debate sobre presupuestos generales del Estado.

El señor duque de Almodóvar del Rio consume el segundo turno en contra de la seccion segunda de las obligaciones de los departamentos ministeriales, ministerio de Estado.

El Sr. Jove y Hevia defiende el dictamen.

Se da lectura de varias enmiendas a los presupuestos de diferentes departamentos ministeriales.

El señor marqués de Muros consume el tercer turno en contra.

El señor ministro de Estado contesta al señor marqués de Muros.

Defiende su gestion en aquel departamento y la actual organizacion del mismo.

El Sr. Conde y Luque defiende el proyecto. Califica de sarcástico el discurso pronunciado por el señor marqués de Muros.

El señor marqués de Muros ruega al señor presidente que explique el Sr. Conde y Luque sus palabras ofensivas a su personalidad.

El señor presidente de la Cámara (conde de Toreno), invita al Sr. Conde y Luque a que explique sus calificativos, y ruega al señor marqués de Muros no tome con tanto calor lo que realmente no tiene la importancia que le ha concedido.

El Sr. Conde y Luque dice que la oratoria tiene, como una de sus formas, el sarcasmo, y que el orador que usa de ella con acierto es más digno de elogio que de censura.

Cree, pues, que en sus palabras no ha habido ofensa para el señor marqués de Muros.

La Cámara acuerda prorogar la sesion hasta que quede aprobada la seccion que se discute.

El señor marqués de Muros rectifica.

Rectifican los Sres. Enríquez, que de Almodóvar, Conde ministro de Estado.

Procedese a la votacion por articulos, y es aprobada la seccion *Ministerio de Estado*.

La Cámara acuerda que se nombre una comision de señores diputados que asista a la fiesta civica del 2 de mayo.

Se levanta la sesion.

Eran las siete y veinte.

Abrióse la sesion del primer día de la tarde.

Los Sres. Martínez, Gil Berges y Ruiz de Velasco digen preguntas referentes a obras públicas.

—Se entra en la orden del día, y aprué-

base el acta del diputado por Calatayud.

Se procede al sorteo de secciones, acordando reunirse estas el lunes.

Se entra en la discusion del presupuesto de gastos del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Hoppe impugna el voto particular del Sr. Hernandez Iglesias sobre supresion de la imprenta existente en dicho ministerio.

El Sr. Hernandez Iglesias defiende su voto y aboga por la economia que pretende.

El señor marqués de Trives consume el segundo turno en contra del voto particular.

Consumo el segundo turno en pró el señor Hernandez Iglesias, proponiendo que los trabajos tipográficos oficiales se hagan en la imprenta nacional.

Rectifican el señor marqués de Trives y el Sr. Hernandez Iglesias.

Se lee una enmienda del Sr. Durán Bas, que acepta la comision.

El Sr. Rico combate la totalidad de la seccion tercera del presupuesto que se discute.

Propone el orador algunas economias en determinados articulos, y aumento de sueldo a los secretarios de sala del tribunal Supremo.

El ministro de Gracia contesta.

El Sr. Almagro consume el tercer turno en contra de la tercera seccion.

Condena los procedimientos observados en los presidios los abusos que en aque meten.

Invita al ministro de Gracia a que manifieste que fiere en la cuestion sobre el Robledo.

Hace cumplido elogio del Sr. Bugallal por los actos de independencia de que ha dado prue-

ba jurídica.

—Ha neces de q intr

Hace algunas consideraciones sobre la situacion de la democracia.

El Sr. Presidente le advierte que no es conveniente continuar en el terreno en que se encuentra el orador.

El Sr. Conde y Luque trata de demostrar que seguia el curso que le habia iniciado el Sr. Almagro.

Se opone a ello el señor presidente con gran beneplácito de las oposiciones.

Continúa su discurso el Sr. Conde y Luque, sosteniendo que no puede hacerse responsable a este gobierno de que no lleve a efecto la codificacion que no es obra aislada de ningun partido, sino producto lento de los tiempos.

Hace notar las razones que justifican el aumento que sobre los demás tiene el presupuesto de la Guerra, citando al efecto el ejemplo de otros paises.

El Sr. Gamazo consume el tercer turno.

Le contesta el marqués de Trives.

El señor ministro de Gracia y Justicia tributa grandes elogios a la oratoria del Sr. Almagro, y refuta los argumentos del orador posibilista en términos elocuentes.

—Tiene en la necesidad de ciertas que el progreso indica, pero de hacerse de acuerdo con la Sede.

—Muestra los estudios que han de ser a trabajos tan importantes.

—Expone que se censuró a los con-

—vadores por no haber derogado de sola plumada todas las leyes de

—lucion, olvidándose de que, al

—asi, han cumplido los go-

—suno de los mas fundamentales

—ios de la política conservadora.

—cto a su parecer sobre las di-

—disposiciones de los Sres. Sil-

—Romero Robledo, declara que

—adario de que la direccion de

—ales correspondía al ministerio

—y Justicia.

—No hay contradicción en-

—to por el Sr. Silveira y

—domero.

—El Sr. Bugallal su razona-

—confiando en que la paz

—ra reina en el pais, per-

—gobios ocuparse mas

—necesarias en el ramo

—cion de justicia.

—o rectificó. Declara

—democracia ocupe

—una política emi-

—ra, pero emi-

—ocrática.

—en el go-

—tra ellos

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—A últimos de la semana próxima presentará el señor ministro de Ultramar al Congreso los presupuestos para Puerto-Rico.

Estos presupuestos, segun tenemos entendido, se discutirán en la presente legislatura.

—Parece que se ha designado el día 5 para emprender su viaje al extranjero la princesa de Asturias y las infantas, a quienes acompañarán los condes de Sepúlveda y los marqueses de Nájera.

—Si el tiempo mejora, pasarán sus magestades la segunda quincena de este mes en el real sitio de Aranjuez.

—La *Gaceta* publica el decreto mandando proceder el domingo 23 del actual a la eleccion de un diputado a Cortes por el distrito de Lorca (Murcia).

—Trátase, segun noticias, de celebrar un congreso europeo para fijar las bases de un tratado internacional de estradiccion. Este congreso se reunirá en Bélgica ó en Holanda.

—Del lunes al miércoles dará por terminados sus trabajos de reforma del Código penal la comision general de códigos, los cuales serán inmediatamente sometidos a la aprobacion del gobierno.

—El diputado por Palencia señor Martin Veña ha presentado una enmienda a los presupuestos para que se conceda el término de cuatro años a los contribuyentes cuyos débitos se hayan hecho efectivos por medio de la adjudicacion de fincas del Estado.

Las fincas adjudicadas y no retiradas son hasta ahora 173555.

—En la Rioja, especialmente en la jurisdiccion de los pueblos de Antol y Quel, ha causado grandes perjuicios el desbordamiento del rio Cidacos.

—Esta tarde se ha reunido en el senado la comision de pensiones, con objeto de examinar los proyectos de ley de pensiones aprobadas ya por el Congreso.

La comision ha acordado pedir informes al archivo de la alta Cámara sobre la suerte que han tenido pensiones analogas en otros tiempos.

—Cada vez se generaliza más la creencia de los citados proyectos de

— 1275 —

— cada vez más sonoro. En breve el fantasma de un cuadrúpedo arrogante conduciendo una muger, dibujóse vagamente entre los vapores esparcidos en el fondo de la selva. Caca impulso aproximaba más el caballo, marcando mas claramente las formas al principio confusas de aquella aparicion, a la vez deseada y temida. Hubiérase dicho que el caballo y su guia iban surgiendo misteriosamente de la niebla, como esas hechiceras hadas a quienes una poderosa invocacion hace salir de las nocturnas oscuridades.

Corrió Hector a la entrada de la avenida é inclinóse hácia adelante para ver mejor. Su corazon saltaba en su pecho. Era la duquesa de Berry. Agitaba su pañuelo, desplegándole al aire. Pocos impulsos hicleronla alcanzar el limite de la encrucijada. Brillaba una extraordinaria animacion en sus encantadoras facciones. Dirigió la duquesa una mirada hácia atrás y

— 1274 —  
—Tener una silla de posta dispuesta para mañana.  
—Lo estará.  
—Qué esté prevenida a las once, despues que se retire a su dormitorio el rey, el cual regresa esta noche a Versalles.  
Comprendido.  
—Esperará en el primer recodo del arrefice, al extremo del paseo de Picardía.  
—Muy bien.  
—Vos estareis en la portezuela, con capa oscura, sin penacho en vuestro sombrero, ni ningun otro distintivo.  
—El embozo a la nariz y el fieltro inclinado... basta.  
—Descenderá una mujer de una silla a la estremidad de la calle de árboles; ireis a recibirla y la lanzais en la carroza... Esa mujer será yo.  
—¡Vos, madama!  
—Tened cuatro caballos, y que hagan saltar chispas sobre el camino real.

— 1275 —  
—¡Un raptol! Pero ¿y qué, la distancia que no los habeis fijado en ello, exclamó Hector.  
—Lo he pensado ya... No se cuál de nosotros roba al otro... Pero yo os amo, vos me amais... ¡es preciso partir!  
La duquesa estaba un poco pálida; resplandecian sus pupilas; sus labios levantados en los extremos palpaban altivamente. El amor, la audacia, el orgullo, dibujábanse en sus facciones. Pasó un relámpago ante los turbados ojos de Hector; y abría ya la boca para responder, cuando la duquesa, cerrándola con una mano, estendia la otra en direccion de la avenida de las Colinas. Mostrábase allí un punto negro volando con la rapididad de una piedra lanzada por una honda.  
—¡Vienen...! dijo.—Mr. de Varenuil, sin duda.  
—¡Ira de Dios! ¡voy a matarle!...

— a aun por la...  
— do de la niebla...  
— su direccion. Pensó...  
— lles que sería la...  
— y lanzose a su en...  
— de una inesplicable inquietud. M...  
— cuando estuvo en el limite...  
— encrucijada, vino a reem...  
— inmenso júbilo a la turba...  
— que era presa: apoderose el...  
— de su espíritu, abrió lo...  
— lirante, y el nombre...  
— espiró en sus labios.  
XLIV.  
LA UNA Ó LA OTRA.  
Era en efecto Cristina que parecia surgir espresamente de la vaporosa niebla para arrancarle a todas sus



discusion sobre la totalidad del presupuesto de Gracia y Justicia, resumiendo el debate el señor ministro del ramo.

Del jueves al viernes de la próxima semana quedará discutido el presupuesto de gastos.

Después de discutida la totalidad del presupuesto de ingresos, apoyarán sus respectivos votos particulares los señores Berdugo y Bosch y Labrús.

Son cuatro los votos particulares que hay formulados:

Pidiendo la rebaja de la contribucion territorial que apoyarán los señores Bosch y Berdugo.

Sobre reforma del impuesto de consumos, de cuya defensa se han encargado los Sres. Berdugo y Rico.

Sobre aduanas, que apoyará el señor Bosch y Labrús.

Y pidiendo la supresion de los nueve millones que se destinan á la amortizacion de la deuda, de cuya defensa se han encargado los señores Berdugo y Merelles.

No es cierto que los jesuitas expulsados de Francia hayan solicitado permiso del gobierno español para establecerse ó fundar colegios de su enseñanza en diversas provincias de la Península.

Los que han gestionado permiso para instalarse en la antigua casa de San Ignacio de Loyola son españoles, y el gobierno decretará en breve resolución definitiva sobre este asunto. Creemos que será forable.

Merced á las activas pesquisas de la guardia civil han sido presos siete individuos que, por confesion propia, estuvieron dias pasados cenando y bebiendo con el famoso bandido «Pancha-Ampla» y demás individuos de su cuadrilla, en un molino de Godall, provincia de Tarragona.

Los siete individuos en cuestion han sido entregados á los tribunales ordinarios, y la guardia civil persigue activamente á la cuadrilla de malhechores á cuyo frente va el criminal Pujol.

A las dos de esta madrugada se ha cometido un crimen sangriento en el barrio de Vallehermoso.

Segun de lo que de público se decía referente al suceso, habitaba en una casa de dicho barrio una jóven como de 30 años de edad, soltera, y la cual hacia unos cuantos meses habia dejado las relaciones amorosas é intimas que sostenia con un jóven carpintero de oficio.

A poco de verificarse el rompimiento, el amante trató por diferentes medios, ya valiéndose de halagos, ya de amenazas, de reanudar aquellos lazos, pero ella manifestaba siempre su firme resolución de sostener su negativa.

Ayer por la mañana parece que tuvieron un ligero altercado con tal motivo, y esta madrugada, á la hora que hemos indicado, el ofendido amante cogió una escalera de mano que para el servicio del alumbrado público habia en la ronda de Areneros...

to la infirió con una navaja dos heridas de bastante gravedad.

A los gritos de la víctima acudieron varios vecinos, y auxiliados por dos dependientes de la autoridad, lograron detener al presunto agresor, que fué llevado al juzgado de guardia.

La herida fué conducida en grave estado á la casa de socorro más próxima y despues al hospital de la Princesa.

Dice un periódico que en el seno del gabinete han surgido desavenencias con motivo del proyecto de empréstito para Cuba. Supone el citado periódico que el Sr. Sanchez Bustillo quiere que la negociacion la haga el Banco Hipotecario y el Sr. Elduayen el Banco de España.

Nuestras noticias, adquiridas en centros oficiales, nos obligan á decir que no tiene fundamento nada de lo que afirma el colega. Ni el Sr. Elduayen ni el Sr. Sanchez Bustillo tienen interés en favor de determinado establecimiento, y por consiguiente, aquel que con más ventaja lo haga para el Tesoro, será el que lleve á cabo la operacion. Por lo demás, no es muy fácil que ni el Banco de España ni el Banco Hipotecario tengan por sí solos las fuerzas necesarias para comprometerse en una operacion de tanta importancia.

Tristes han sido las consecuencias de la tormenta del juéves último para el risueño valle de Albaida. Hé aqui lo que dice una carta fechada el 29:

Hoy ha sido un dia de luto para muchos propietarios de este valle. Una gran tormenta, acompañada de un fuerte pedrisco, ha desmenuado los términos de Bellús, Cuiques, Sempere, Benisnera, Paños de Ollería y Alfarrasí, produciendo gran desastre en los viñedos.

Ignoro á estas horas si el pedrisco se ha estendido tambien á Benigan y la Pobla.

En varios puntos de la carretera despues de pasadas algunas horas de la tormenta, se veian en la carretera hasta palmo y medio de piedra.

¡Pobres labradores!

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid telegramas siguientes: Londres, 30.—Las sesiones de las Camaras de los señores Lores, no han tenido interés.

En la última han presentado varios lores.

En la popular se han dividido los autonomistas irlandeses.

Mientras que en el parlamento se han presentado los irlandeses...

de los demás ministerios que faltaban por discutir.

Paris 1.º.—Los debates sobre los decretos contra las corporaciones religiosas no autorizadas, prometen ser muy animados.

Los ministros del Interior, de Cultos, y el presidente del Consejo, defenderán la conducta del gobierno, sosteniendo que dichas medidas están ajustadas á los preceptos de la ley, y que fueron tomadas, además, respondiendo á una imperiosa necesidad política.

En los mercados de cereales de Francia se nota alguna firmeza en los precios, á consecuencia del cambio de la temperatura, que se considera peligroso para los sembrados.

Sin variacion en los precios en los mercados de las plazas inglesas.

Encalmadas las transacciones en Alemania.

En Nueva-York han bajado los tres centavos.

Paris 2.—Esta semana se publicará el nuevo movimiento diplomático que comprende varios secretarios de embajada y diferentes cónsules y canceleros de consulado.

El gobierno está firmemente resuelto á que todo el personal de las representaciones de Francia en el extranjero se componga de funcionarios completamente identificados con las instituciones republicanas.

El Haya 2.—El gobierno holandés ha dirigido una comunicacion á las autoridades, manifestando que la representación en el extranjero del Estado de Luxemburgo, se limitará á la protección de los intereses particulares de los súbditos luxemburgueses, y no estará representado en Berlín y Bruselas.

El gobierno holandés ha dirigido una comunicacion á las autoridades, manifestando que la representación en el extranjero del Estado de Luxemburgo, se limitará á la protección de los intereses particulares de los súbditos luxemburgueses, y no estará representado en Berlín y Bruselas.

### Opinión particular

de Córdoba.

1.º de Mayo de 1880.

del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Celebrado este pueblo el aniversario en honor de las primeras victimas de la guerra de la Independencia, de aquellos mártires que se entregaron á los proceres del...

reciben, y contando con que en el seno del gabinete han de producirse escisiones suponiendo cierta incompatibilidad entre los Sres. Elduayen y Sanchez Bustillo, que indican haberse hecho ya palpable al tratar del empréstito para la rescision del contrato hispano colonial.

Una nube sin embargo ha aparecido en el cielo de sus ilusiones, nacida de la repentina marcha de Posada Herrera á Llanes sin ponerse de acuerdo con sus gefes, ya respecto al curso de los debates ya sobre alianzas con los constitucionales.

Nada hablan ya de fusion, cosa natural hasta cierto punto dada la creencia que tienen de llegar por sí solos á las esferas oficiales y formar el partido de que tanto se hablara en los pasados meses; pero tambien hay quien afirme que esto tiene por causa la firmeza del constitucionalismo, cada vez mas aferrado á su credo y rehuyendo admitir á los que no le acepten en toda su pureza.

De mañana á pasado debe lugar á esta el general D. Domingo Moriones, dispuesto de vivir alejado, al menos por ahora, de los bandos políticos.

La princesa de Asturias y sus hermanas saldrán de esta para Paris el miércoles, deteniéndose muy poco al lado de su madre la reina Isabel. Las acompañan los marqueses de Nájera y condes de Sepúlveda. Su regreso será en Julio. Los reyes piensan pasar en Aranjuez unos veinte dias, saliendo de esta despues de las fiestas de San Isidro.

Las pensiones votadas recientemente por el Congreso parece encuentran algun tropiezo en la alta cámara, donde domina el deseo de no recargar las atenciones del Tesoro.

Las sesiones de las cámaras terminarán en cuanto se aprueben los presupuestos, que será probablemente á fin de la primera decena de Junio, y hasta entonces no se verificarán los nombramientos de directores de hacienda y algunos otros de que se ha venido hablando; no siendo difícil que entonces tenga lugar una pequeña modificación en el gabinete.

Las tormentas de estos dias han dado al traste en diferentes puntos del reino de Valencia con las esperanzas de los pobres labradores, en los mismos momentos que creian contar con una buena cosecha. En Castilla tambien han sido perjudiciales á los sembrados los estremados frios que se han sentido.

Las noticias de Italia presentan difícil la solucion de la crisis acaecida, siendo creencia general que el que se encargue de formar gabinete recibirá el decreto de disolucion de las cámaras. La oposicion de los albaneses á la toma de posesion por los montenegrinos de los territorios que deben pasar como consecuencia del tratado de Berlin es cada vez mayor. En Francia se prometen ser interesantes los debates referentes á las pensiones religiosas. Los chilenos avanzan por el territorio peruano con serios obstáculos.

El consolidado interior se cotizaba ayer en el Bolsin á 17'45.

El corresponsal.

### Gacetillas.

—Solemnidad.—Con la acostumbrada en nuestra Santa Iglesia Catedral se verificó anteayer por la mañana el solemne Te-Deum que anun-

ciamos, en accion de gracias por haber entrado en el quinto mes de embarazo S. M. la reina Doña Cristina. Asistieron todas las autoridades, corporaciones y muchos particulares, llenando además aquellas hermosas naves un numeroso concurso.

—Siniestro.—A las cinco próximamente se declaró anteayer un violento incendio en la fábrica de cerillas de D. Juan Alvarez, situada en el Campamento de San Anton, ardiendo el local destinado á sequero, en el que habia muchos efectos, entre ellos doscientos cuadros de fósforos y dos bombonas. Varios trabajadores de la misma fábrica y algunos vecinos de aquellos alrededores lograron, con el auxilio de un bombre propiedad de D. Eduardo Alvarez, localizar el incendio, pues así no hubiera sido, muy pronto y con facilidad se habria transmitido al inmediato almacén de maderas. Cuando las campanas hicieron la señal de fuegos acudiendo las autoridades, el arquitecto municipal, fuerzas de la Guardia civil, de infantería, orden público, municipales nocturnos y diu-

—El vigia.—Juzgan esta primavera el paseante muy mal, el agricultor muy bien,—y las niñas... regular.

—Teatro del Recreo.—Sin duda animada le empresa que tiene á su cargo este espacioso coliseo por el éxito de las últimas funciones, especialmente la de anteañoche, ha resuelto, contra lo que se decía, continuar funcionando por ahora, y en su virtud ha anunciado para esta noche un espectáculo muy divertido y que no dejará de agradar de seguro á los habituales concurrentes.

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida los dias uno y dos del corriente en los felatos de esta capital. Por el Central, 122 pesetas 71 céntimos.—Puente, 689'54.—Pretorio, 1489'76.—San Sebastian, 450'98.—Tejares, 1234'84.—Matadero, 1213'92.—De las 5201 pesetas 75 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2459'95.—A la provincia y municipio 2460'02.—Adicionadas 281'78.

—Le salieron caras.—El sábado entre once y doce de la noche recogieron los serenos de la Circadilla á un hombre que llevaba en un costal una buena cantidad de alcachofas de mala procedencia, por lo que hombre y costal fueron á parar á la Casa Ayuntamiento. El hombre no paró allí mucho, puesto que poco despues fué trasladado á la cárcel.

—Bien venido.—Entre las personas que nos visitarán con motivo de la próxima feria, tendremos entre nosotros al Excmo. Sr. Capitan General de Andalucía.

—Gran teatro.—La compañía de zarzuela que dirige el Sr. Cereceda ha sido aplaudida en las funciones ejecutadas hasta hoy. Los artistas han sido bien recibidos, y para todos ha habido aplausos, repitiéndose algunos números. La empresa continúa dando variedad á los espectáculos.

—Percance sensible.—El caballo que ayer tarde montaba un jó-

— 1276 —

tendió su mano al marqués con un movimiento lleno de gracia. Hector inclinóse sobre aquella mano y besóla.

—¡Bien sabia yo que Acteon habia de arrebatarme!—dijo la jóven sonriéndose.—¡Mi comitiva ha perdido mis huellas!

Y volvió sus ojos á Hector.

—¿He cumplido mi promesa?—preguntóle.

—¡Oh... señora! ¿Qué he hecho para merecer tanta bondad?—esclamó Mr. de Chavailles.

—No se trata de que la merezcáis; es suficiente que yo lo desee así.

—Escuchad—siguió diciendo, mientras el marqués cubria de besos su mano,—han perdido mis huellas, pero pueden volver á encontrarlas. Sobre todo, Mr. de Varenuil, que tiene la mano ligera y un golpe de vista pronto... ¿Vais á hacer lo que os voy á decir?

—Mi vida os pertenece, señora.

—... aquinaln  
labras de la r  
ose despues, a...

—¡Un r... un rapto en realidad!

—... pasionado, hubiera podido entrar en el paraíso en esa perspectiva...

... al amor; y no obstante, veía... un abismo; mas no era esto lo que le recuperaba. Libre, habriase...

... sin titubear y alegremel... pero una cadena que sujetaba... razon obligábase á dirigir v... da retrospectiva.

Entre... el ruido de la caza volvió á aperibirse en el círculo no lejano de aquel lugar, estendiéndose un instante en él sus sonoros ecos; pero Mr. de Chavailles no lo escuchaba. De pronto, su caballo, que ramoneaba el verde césped, levanta la cabeza, aspira ruidosamente el aire y relincha con vigor.

Miró Hector, sin interés marcado,

— 1280 —

ector empuñando la de su espada.

replicó ella;—internaos en la espesura... yo salgo á su encuentro... ¡Hasta mañana... ¡adios!

La condesa condujo su corcel al claro de la pradera y partió á unirse con el paje, que corria con pasmosa velocidad. Pero á la distancia que se hallaba, no le era posible reconocer á Hector y su compañera, cuyos vestidos se confundian con la masa del bosque, protegiéndoles la sombra espesa del follaje.

Hector acababa de penetrar en las malezas, y pudo ver desde su retiro á la de Berry internarse en la neblina, detener al jóven caballero, y desaparecer en el fondo del arbolado. Tan luego como los hubo perdido de vista, volvió al terreno de la encrucijada y dió en él algunos pasos al azar. Algo mas intenso y vivo que la sorpresa absorbía á la sazón todos sus pensamientos;

— 1277 —

—Por eso dispongo de ella... ¡Silenicio!—replicó interrumpiéndose.

—¿No ois nada?... ¡Silencio!

Hector puso atencion un instante. Escuchábase el galope de muchos caballos en el fondo de la selva; pero no se veia más que un cedidor flotante de nubecillas cerrando por todos lados la encrucijada de los Faunos. Empero parecíale dos veces que una silueta indefinida y lejana atravesaba con rapidez los senderos que conducian á aquel sitio.

—Me buscan...—continuó la duquesa.—Dejemos el centro de este claro.

Hector y su compañera guiaron sus corceles al grupo de los árboles, cuya espesura ofreciales un abrigo más oculto.

—No tenemos un momento que perder,—replicó ella sonriéndose. No es el cielo á quien persiguen, sino la corza.

—¿Qué debo hacer?—Habla...







